

# Carta Abierta a ustedes, integrantes de organizaciones sociales

27 de junio 2024

A vos, que sos integrante de las organizaciones sociales, te cuento que este proyecto conllevó un trabajo de campo, una nueva experiencia para muchos que implicó el desarrollo del compañerismo a la hora de trabajar juntos, desarrollando empatía frente a las necesidades sociales que atraviesan las familias y cómo ustedes responden a ellas. Se vio reflejado en el aula el interés, el entusiasmo y la seriedad que involucra un proyecto de esta índole: dar cuenta de la realidad de sus barrios hoy.

Como conclusiones de las encuestas, nos queda un dolor al ver la deuda que tiene el Estado con los sectores más vulnerados, porque las organizaciones son las encargadas de ser un parapeto frente a las necesidades de las familias dentro de los barrios. Son las encargadas de dar contención, de ser el plato de comida del día, el lugar de encuentro de los jóvenes, para algunos la escapatoria a la dura realidad encontrándose en un espacio al que sienten pertenecer, representando en muchos casos otra familia, una segunda casa. Estas organizaciones están construidas con amor, con el objetivo de un bien común para todos por igual. Dan la oportunidad a los que menos tienen de sentirse parte de algo más. Pensando todo esto, es acá cuando nos preguntamos ¿qué pasaría en la sociedad, sin las organizaciones?. ¿Qué sería de los que menos tienen en este país?

En el transcurso de las encuestas bajo este escenario político, sus organizaciones fueron atacadas, agraviadas ante discursos negacionistas de sus actividades, tanto por políticos como por medios de comunicación, que llegaron a hablar de ustedes como “fantasmas”. Creemos que es más que necesario visibilizar el gran trabajo que llevan adelante las organizaciones, al instalar estos discursos se deja desamparados a todos aquellos que reciben ayuda.

Este trabajo que realizamos con ustedes nos refleja la importancia de su existencia, y la necesidad de reconocerlos como trabajadores. Reconocer que son parte de la comunidad y que como comunidad también padecen las problemáticas que atraviesa el pueblo. Como sociedad debemos defender y visibilizar a las organizaciones que son fundamentales para el bienestar de las personas, y para la vida de la comunidad entera.

Además, es fundamental que los gobiernos reconozcan y valoren su trabajo, y el esfuerzo constante que ponen para mantenerse a flote y mantener sus actividades.

Por último, nos parece importante reiterar que este proyecto permite abrir las puertas para que las organizaciones se conecten entre sí, y para que se facilite la articulación de sus demandas y el desarrollo de estrategias de trabajo en conjunto. Es decir, nuestro trabajo también prevé fomentar la colaboración entre organizaciones, cosa que creemos que servirá para fortalecer sus redes de apoyo, su alcance sobre la gente que los necesita, y en fin, su capacidad para enfrentar las problemáticas sociales de nuestro conurbano querido, allí donde estén.

Agradecemos infinitamente el trabajo que realizan día a día, y esperamos que nuestra encuesta pueda colaborar de alguna forma con su lucha.

*Marisol, Francisco, Evangelina, Adrián, Nacho, Zoe, Mijael, Luciana, Gastón, Nico, Gustavo, Sol, Lautaro, Camila, Alfredo, Victoria, Melina, Mariana y Wendy.* **Estudiantes de Laboratorio Interdisciplinario Redes Sociales y Condiciones de Vida (ICO-UNGS)**  
**¡Muchas gracias!**